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      Annotation

    
        
          Данная работа посвящена диагностике изотопного состава плазмы по потокам атомов перезарядки. Целью представленной работы является определение отношения изотопов водорода в центральной плазме токамака Глобус-М2 по выходящим потокам нейтральных частиц, измеряемым анализатором атомов перезарядки в режиме «активной» диагностики плазмы. Было выполнено моделирование потоков атомов перезарядки на анализаторы АКОРД-24М и АКОРД-12 кодом DOUBLE-MC и посчитан коэффициент пропорциональности между изотопным соотношением в двухкомпонентной плазме и потоками нейтральных частиц из плазмы в широком диапазоне плотностей и температур с учетом активной составляющей сигнала при нейтральной инжекции. Коэффициент пропорциональности линейно зависит от плотности в диапазоне плотностей 2∙10^19 − 2∙10^20 м^−3 и слабо зависит от температуры в диапазоне 400 –2000 эВ. Результаты работы могут быть использованы в лаборатории высокотемпературной плазмы ФТИ им. А.Ф. Иоффе для определения изотопного состава плазмы на токамаке Глобус-М2 с помощью комплекса корпускулярной диагностики.
        

        
          The given work is devoted to the diagnostic of plasma isotope composition by flows of charge exchange atoms. The aim of this work is the determination of the isotope ratio in the central plasma of the Globus-M2 tokamak from the outgoing flows of neutral particles, measured by the analyzer of charge exchange atoms in the regime of "active" plasma diagnostics. The atomic fluxes on the ACORD-24M and ACORD-12 analyzers were simulated in the DOUBLE-MC code and the proportionality coefficient between the isotope ratio in a two-component plasma and the flows of neutral particles from the plasma was calculated in the wide range of densities and temperatures. Neutral injection was also taking into account. The proportionality coefficient linearly depends on the density in the density range 2∙10^19 − 2∙10^20 m^−3 and depends on temperature weakly in the range 400 - 2000 eV. The results of the work could be used in the laboratory of high-temperature plasma of the Ioffe Institute to determine plasma isotope composition on the Globus-M2 tokamak using corpuscular diagnostics.
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